

# Hilo Negro

Boletín Informativo del Sindicato Único de CGT Burgos

Nº 268 Agosto 2020

"Pero el pueblo no dejó nunca de alzar la bandera de la liberación, la clase obrera no dejó nunca de rebelarse contra la injusticia" Rodolfo Walsh

## ESCUELA DE VERANO// Disidencias en la "nueva normalidad"

*Mozuelos de Sedano 11 - 13 de septiembre de 2020*

La escuela de verano del 2020, prevista del 11 al 13 de septiembre en Mozuelos de Sedano, ha de centrarse necesariamente en la reflexión sobre el proceso que estamos viviendo y en cómo ha afectado y puede afectar a nuestra lucha sindical, ya que los impactos no se limitan al ámbito estrictamente sanitario y económico ni parece que vayan a ser limitados en el tiempo.

Le hemos dado el nombre de "Disidencias en la nueva normalidad" y estará estructurada en torno a tres ejes temáticos:

- **La doctrina del shock aplicada a lo digital.** Parece claro que tanto el poder económico como el político pretenden aprovechar una crisis sanitaria, en buena parte provocada por las carencias y recortes de las políticas neoliberales, para introducir medidas que ya tenían previstas de teletrabajo, de profundización en la dependencia de lo digital y, en general, de control social.

- **Capacidad de resiliencia ante crisis inesperadas.**

Tanto a nivel del SUB como de la lucha social en general necesitamos reflexionar sobre nuestra capacidad de respuesta ante medidas represoras que no siempre han tenido una clara justificación por cuestiones de salud y en la preocupante facilidad con la que el poder ha conseguido disciplinar, desmovilizar y hasta convertir en policías voluntarios a buena parte de la ciudadanía.

- **Redes solidarias. Organización de la resistencia.** Mientras que, no sólo en Burgos sino a nivel global, se ha aprovechado la pandemia para frenar los numerosos procesos de lucha que estaban en marcha (de Chile a Hong Kong); por otro lado, han surgido en innumerables barrios grupos de solidaridad, apoyo mutuo y lucha. El ámbito local es la verdadera base sobre la que se pueden reconstruir las luchas globales. La escuela empezará en la tarde del viernes 11 hasta la comida del do-

La escuela se desarrolla en "El proyecto Mozuelos", iniciativa promovida por la Asociación Juvenil JOC-E y que pretende contribuir a la rehabilitación de un pueblo deshabitado de la provincia de Burgos. La casa es una construcción típica del páramo de las Loras. Construida con piedra casi en su totalidad está equipada y preparada para el uso de:

Plazas de alojamiento distribuidas en 3 habitaciones. Llevar sábanas o saco. Sala comedor con chimenea.

Salas de reuniones. Cocina equipada

con amplio menaje, a nuestra disposición.

La comida, limpieza, cuidados..., las realizaremos (como el resto de actividades comunes) entre todas, asumiendo tanto el trabajo intelectual como el manual.

De la misma forma actuaremos con los gastos, aplicando el principio a cada uno según sus necesidades, de cada uno según sus posibilidades. Respecto al desplazamiento, no cabe otra que acudir en vehículos personales, por lo que se coordinará el uso (y gasto) compartido de los que dispongamos.

Para inscribirte, envía un correo a [formacion@cgtburgos.org](mailto:formacion@cgtburgos.org) o llámanos directamente por teléfono al 947203472. Si no puedes estar todos los días, también puedes participar, indícanos tu momento de llegada y de partida para prever las compras necesarias •



mingo 13 y se construirá, como de costumbre, en común tanto en los aspectos formativos como en los logísticos y de convivencia. Enviaremos con antelación materiales de reflexión a las personas inscritas para que el debate pueda verse enriquecido con diferentes puntos de vista. Por supuesto, también habrá tiempo para disfrutar del entorno y de los momentos compartidos en conversaciones informales.

# Informe de gestión del Secretariado Permanente del Sindicato Único de Burgos durante el estado de alarma

La crisis sanitaria provocada por la pandemia de Covid19 y la implantación del estado de alarma, sumió al Sindicato Único, como a la CGT y en general a la clase obrera, en una situación de absoluto desconcierto, perplejidad y paralización.

Se dio continuidad a las Plenarias de Coordinación semanales del Secretariado, combinando la presencia física con la telemática. El resto de estructura de participación y movilización, desapareció: reuniones seccionales (salvo excepciones), grupos y equipos de trabajo. Se cerraron los locales de Miranda, Aranda y Briviesca. Fue suspendida la Asamblea General del Sindicato prevista para abril, así como el Pleno de Marzo. Lo que supone la prorrogación de los presupuestos del año 2019, así como el mandato del Secretariado, hasta la celebración de una Asamblea General

Respecto al local de la Burgos (Calle Calera) de abrió de forma parcial, con restricciones a su acceso. Manteniendo con regularidad, y creemos con dignidad dadas las circunstancias, la asesoría jurídica y sindical (más de 1000 consultas e intervenciones individuales y colectivas durante estos meses) tanto de forma presencial como telemática. Así como la elaboración y reenvío, a las Secciones Sindicales y en la página web, de documentos jurídicos e informativos sobre los temas provocados por la situación: ERTES, desempleo, bajas, ...

En abril se puso en marcha el servicio de ayuda a la declaración de la renta para personas afiliadas, tanto de forma telemática como presencial.

Hay que recordar que la actividad sindical nunca ha estado suspendida, y expresamente se emitieron cer-

ca de 70 “pasaportes” a miembros del secretariado, delegadas y militantes, para su desplazamiento a los locales y centros de trabajo.

Destacamos la capacidad y disposición de compañeras y compañeros militantes para poner en funcionamiento redes de solidaridad, tanto propias con la creación de la Red Sindical de Apoyo Mutuo y el espacio Economía Comunal. Como colaborando con otras afines como la Red Solidaria Burgos, en concreto con la Despensa Común.

El contacto con el resto de la CGT se limitó a tener información sobre las reuniones semanales telemáticas que

las manifestaciones de VOX). En todo caso realizamos una manifestación virtual: “Visibilicemos el 1º de Mayo”: con fotografías de compas con el cartel del 1º de mayo. Con una gran participación. También se elabora un comunicado conjunto con CNT, Las MARIS, Asamblea Feminista y Castilla, que es difundido en las redes y páginas web.

El día 4 de mayo se pone en marcha un plan para retomar la actividad de los locales del Sindicato, en Burgos, Briviesca, Miranda de Ebro y finalmente Aranda de Duero. En todo ello con un protocolo con medidas de seguridad sanitaria.

El 5 de junio presentamos en la calle (primer acto en la calle tras 12 semanas) un manifiesto conmemorando el día mundial del medio ambiente, junto a Ecologistas en Acción y otras organizaciones.

El 25 de junio se convoca el primer Pleno del Sindicato, tras el Estado de Alarma, para retomar el ritmo y trabajo ordinario, en la que hay una importante participación de las Secciones Sindicales. Tras el Pleno realizamos una concentración en la Plaza de la Catedral de Burgos en solidaridad con las trabajadoras de NISSAN

Desde junio se difunde y apoya las concentraciones en defensa de la sanidad pública los lunes en los centros de salud, así como a las de la Coordinadora de Pensionistas, también los lunes (en Burgos).

No debe faltar un recuerdo a la compañera M<sup>a</sup> Yolanda Hernando Portugal, TCAE en el Hospital Fuente Bermeja, que falleció el 25 de abril a consecuencia de la infección por el covid19 •

# SINDICATO ÚNICO DE BURGOS

mantenía el Comité Confederal de la CGT.

Tras consultar con l@s compañer@s de correos y de la imprenta, se acordó seguir editando e imprimiendo el Hilo Negro y remitirle por correo postal como única forma de comunicación con una gran parte de la afiliación.

Respecto a las movilizaciones acordamos realizar una caravana de coches el 1º de mayo en Burgos. Caravana que es prohibida por la Subdelegación del Gobierno y que recurrida la decisión ante el Tribunal Superior de Justicia de CyL, es desestimada (Tribunales que días después autorizan



SÍGUENOS EN REDES

 @unicodeburgos

 @CGTBurgos

# CGT

## Concentración en solidaridad con l@s trabajador@s de Nissan



El pasado 28 de abril la dirección mundial de Nissan anunció el cierre de las factorías que tiene en Barcelona. Desde CGT, como parte del comité de empresa de Nissan y como sindicato, nos estamos volcando en

la lucha que están llevando a cabo las compañeras y compañeros para que revertir esta decisión, la cual dejaría en la calle a 25.000 personas.

Como parte de las acciones que estamos llevando a cabo, el jue-

ves día 25 de junio, se realizaron concentraciones en diferentes localidades del estado, tanto frente a concesionarios de Nissan, como en lugares céntricos. En Burgos la CGT se concentró en la Plaza de la Catedral •

---

## Constitución de nuevas secciones sindicales

### Correos y Telégrafos

En Correos aun contando con presencia tanto en la Junta de Personal como en el Comité de Empresa desde hace años, representación ratificada en las últimas elecciones sindicales, fue el pasado día 14 de julio cuando se formalizó la Sección Sindical y se designó al delegado de la Sección

que representara a las personas afiliadas ante la empresa. Y como siempre CGT continuara exigiendo un correo público, de calidad y condiciones dignas en el trabajo.

### Carnes Selectas

Las personas afiliadas a CGT a esta empresa del grupo Campofrío, sita en el polígono industrial

de Villalonquejar (Burgos) y con una plantilla de 700 trabajador@s, han constituido la Sección Sindical de CGT. Ahora comienza un proceso de implantación de CGT en la fábrica, con el convenio que ello supondrá mejorar las condiciones laborales y poner límites a la carga de trabajo l@s compañer@s •

---

## El Pleno del Sindicato marca las líneas de actuación en la “nueva normalidad”

Celebrado el pasado 25 de junio, el Pleno del Sindicato, el primero desde enero, dado que el Pleno de abril fue suspendido, tras analizar la situación actual tras el levantamiento del “estado de alarma”, marco la pauta para recobrar la actividad sindical dentro de lo que han denominado “nueva normalidad”.

Se tomaron acuerdos respecto a fechas para poder retomar la estructura de participación y toma de acuerdos: Asamblea General

el Sindicato, la Conferencia Sindical Confederal y Congreso de la CGT Castilla y León.

Recordamos los conflictos abiertos, procesos de negociación colectiva y de elecciones sindicales pendientes.

El Pleno ratificó la constitución de espacios de solidaridad en el Sindicato: la “Red Sindical De Apoyo Mutuo” y el espacio “Economía Comunal”.

Se aprobó la organización de la Escuela de Verano 2020, en sep-

tiembre, teniendo como eje del debate, como no puede ser de otra forma, la pandemia y sus consecuencias: empobrecimiento, control social, capacidad de resiliencia del Sindicato.

El Pleno finalizó dando un repaso a la ingente nueva normativa laboral: ERTES, prestación desempleo, permisos recuperables, bajas por enfermedad, adaptaciones jornada, Ingreso Mínimo Vital •

## ★ Agenda

► Agenda actualizada permanentemente en: [cgtburgos.org](http://cgtburgos.org)

### Todos los lunes

18.30 h. **PLENARIA DE COORDINACIÓN  
SECRETARIADO PERMANENTE**

Sala Solidaridad Obrera  
C/ Calera 12



### Nueva edición de Libre Pensamiento

Ya disponible el n° 102, primavera 2020, de la revista Libre Pensamiento. Con los siguientes artículos:

- El anarquismo: una ciencia subversiva por Álvaro Carvajal.
  - Comprender la geografía anarquista por Simon Springer.
  - La tradición anarquista en el pensamiento urbanístico: Reclus, Turner y la conexión Geddes, 1886 - 1976 por José Luis Oyón.
  - Antropología y compromiso: anarquismo, posmodernismo y decolonialidad por Beltrán Roca y Emma Martín Díaz.
  - Arqueología y movimiento libertarios por Ignacio Muñoz Jaén.
  - Sin memoria no hay historia y sin historia no hay verdad por Charo Arroyo.
  - Anarquismo y economía: ¿Una ausencia eterna? por Luis Buendía y Daniel García.
- En conjunto, estos artículos son más

que un mero repaso a la historia del pensamiento anarquista en cada una de las disciplinas abordadas. Evalúan las distintas tradiciones de pensamiento anarquista, nos obligan a enfrentarnos a ellas críticamente y las actualizan, proponiendo nuevos caminos para seguir investigando y reflexionando. Nos ayudan a considerar las limitaciones impuestas por las propias disciplinas y por los discursos dominantes, pero también a imaginar la manera de superarlas. Apelan a la necesidad de repensar el vínculo entre nuestro posicionamiento político, la práctica de estas disciplinas y, en un sentido más amplio, la investigación sobre los mundos que habitamos, y cómo ello se materializa no solo a nivel individual, sino también a través de la acción colectiva. Son, en definitiva, aliento para seguir profundizando en el conocimiento y en la comprensión de lo existente y para buscar con ello maneras para subvertirlo.

## PUBLICACIÓN PERIÓDICA

Calificación postal, registro BU. 1392 de 14/02/97



# Hilo Negro

Boletín Informativo  
del Sindicato Único de CGT de Burgos

C/ Calera 12 - 09002 Burgos

Depósito Legal: BU49-1996